
Stadt-Jubiläum 775 Jahre  

Schmallenberg feiert Geburtstag   

geschrieben in Leichter Sprache 

 

2019 wird ein Jahr mit vielen Veranstaltungen.  

Die Veranstaltungen finden zwischen Schützenplatz   

und Kirchplatz, Weststraße und Oststraße statt.   

 

Vor 775 Jahren hat die Stadt Schmallenberg ihre Rechte verliehen 
bekommen.  

Diese Rechte waren: 

 Markt-Recht 
 

 Münz-Recht  
 

 Gerichts-Barkeit.  
 

Erklärung 

Das Markt-Recht ist: Ein Markt durfte stattfinden. 

Das Münz-Recht ist: Die Stadt durfte eigenes Geld herstellen. Die Stadt 
durfte alle Geld-Angelegenheiten selbst regeln.  

Die Gerichts-Barkeit ist: Die Stadt durfte einen eigenen Richter 
einsetzen. 

 

Die Stadt will ihre Stadt-Rechte und ihre lange Entwicklung angemessen 
feiern. 

Alle sind herzlich eingeladen mitzufeiern.  

Alle können die Geschichte Schmallenbergs entdecken. 

Alle können an zahlreichen Veranstaltungen teilnehmen. 

 



Markt der Jahrhunderte 

Am 07. und 08. September 2019 findet  

der Markt der Jahrhunderte statt. 

geschrieben in Leichter Sprache 

 

Erleben Sie an dem Wochenende eine Zeitreise.  

Es gibt viele Marktstände aus den Jahrhunderten.   

 

Zwischen Schützenplatz und Kirchplatz, Weststraße  

und Oststraße wird der Markt aufgebaut.   

Durch ein Lichtband wird die 'alte' Stadtmauer nachgestellt.  

 

Auf dem Kirchplatz wird eine Bühne aufgebaut. 

Es gibt ein buntes Programm mit:  

 Musik   
 

 Theater 
 

 Vorstellungen 
 

 und vieles mehr. 
 

Die Lokale und Gaststätten aus Schmallenberg sorgen  

für das Essen und Trinken. 

Es gibt noch eine besondere Überraschung.  

Sie findet bei Einbruch der Dunkelheit statt.  

 

 

 



 

Wer hat diesen Text gemacht? 

 

Dieser Text in Leichter Sprache ist eine Zusammenfassung und 
Übersetzung von Texten aus der Website zum 775. Schmallenberger 
Stadtjubiläum.   
(https://www.schmallenberger-
sauerland.de/besonderes/stadtjubilaeum-2019/) 

 

Der Text in Leichter Sprache ist von der AG „Leichte Sprache“ bei 
„Barrierefrei im Sauerland“.  

Betreiber ist die Sozialwerk St. Georg LenneWerk gGmbH.  

Beschäftigte aus der Lenne-Werkstatt haben den Text in Leichter 
Sprache geprüft. 

 

Die Bilder sind von © Lebenshilfe für Menschen mit geistiger 
Behinderung Bremen e.V., Illustrator Stefan Albers, Atelier Fleetinsel, 
2013.  

Das Europäische Logo für einfaches Lesen ist von © Inclusion Europe. 

 

 

 


